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(I lavori riprendono alle ore 14.29 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata, ai
sensi dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale)

OMISSIS

*****

Interrogazione a risposta immediata n. 1099 presentata da Grimaldi, inerente a
"Sportelli e presidi psicologici nelle scuole"

PRESIDENTE

Proseguiamo i lavori esaminando l'interrogazione a risposta immediata n. 1099.
Ha chiesto di illustrare l’interrogazione il Consigliere Marco Grimaldi.
Prego, Consigliere; ha facoltà di intervenire per tre minuti.

GRIMALDI Marco

Grazie, Presidente.
Come avrà letto, il tema è molto delicato: ho chiesto alla Giunta di affrontare le

conseguenze psicologiche della crisi sanitaria tra i più giovani con presidi e sportelli nelle
scuole per il supporto psicologico, avviando da subito la sperimentazione per uno psicologo di
comunità in ogni scuola. Basta guardare un po’ i dati e anche le ultime ricerche per capire che
l’emergenza psichiatrica in preadolescenza e adolescenza è in esplosione.

Ho guardato i dati della sanità piemontese e questa frase che cito, che riporta i dati della
società di neuropsichiatria infantile, è stata riportata dalla Regione stessa: “Gli accessi in
pronto soccorso tra i dieci e diciassette anni sono aumentati di circa il 30% negli ultimi anni e i
ricoveri per i tentativi di suicidio sono quintuplicati”.

Una recente ricerca dell’IRES insieme alla SPI-CGIL ci racconta che larga parte degli
studenti, il 73,6%, si sente sottostimato da parte degli adulti e solo il 17,3% degli studenti
universitari descrive la propria generazione come una generazione felice.

L’altro giorno ero a un convegno e la Ministra delle Politiche giovanili mi diceva che la
gran parte delle persone e dei ragazzini, quasi il 70-80%, con cui si confronta e che partecipano
a queste grandi assemblee dice di non avere sogni per il futuro.

Sappiamo bene che un’errata percezione dei più giovani da parte degli adulti può portare
anche la politica ad azioni insufficienti e sbagliate. A seguito della pandemia, nove studenti su
dieci hanno manifestato un forte disagio psicologico (non sono loro a raccontarlo); il 28% ha
dichiarato di avere disturbi alimentari; il 14,5% ha avuto esperienze di autolesionismo; il 10%
ha assunto sostanze; il 12% ha abusato di alcol.

Gli eventi traumatici che hanno sconvolto tutti hanno un impatto devastante sui giovani
perché sono avvenuti in una fase della vita particolarmente delicata e colpiscono
maggiormente dove le condizioni sociali sono di maggiore vulnerabilità. La pandemia ha anche
sottratto ai ragazzi e alle ragazze incontri, cura di sé, sonno. La stessa didattica a distanza li
ha allontanati dai libri e più di un quarto ha pensato di abbandonare gli studi durante
l’emergenza sanitaria.

Oggi questo quadro è più chiaro: sono il 91% degli stessi studenti e studentesse a
ritenere utile un supporto psicologico nella propria scuola o università e un terzo a volerne
addirittura usufruire. Credo che non possiamo evitare di farcene carico.
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Ci sono anche delle proposte di legge delle opposizioni su questo, ma credo che, anche
alla luce dei dati allarmanti che avete pubblicato, dobbiamo affrontare il tema da subito,
anche insieme alla scuola, magari prevedendo delle sperimentazioni con degli psicologi di
comunità. Dobbiamo, infatti, rilevare se le situazioni di sofferenza che ho appena descritto
sono omogenee nel territorio, per poi essere prese in carico dai servizi, perché credo che la
vicenda sia solo all’inizio.

Grazie, Presidente.

PRESIDENTE

Ringraziamo il Consigliere Grimaldi per l’illustrazione.
La Giunta ha chiesto di rispondere all’interrogazione delegando l’Assessore Luigi Icardi.
Prego, Assessore; ha facoltà di intervenire per cinque minuti.

ICARDI Luigi Genesio, Assessore alla sanità

Grazie, Presidente.
Per quanto attiene ai contenuti del question time e le tematiche esposte dal Consigliere

Grimaldi, c’è totale condivisione sulla necessità di agire velocemente. Confermo l’attenzione di
quest’Amministrazione a proseguire nelle attività finalizzate al potenziamento del supporto
psicologico nelle scuole. Sono attività già avviate oltre un anno fa, con la DGR 9-3124 del 23
aprile 2021, che proseguono anche ora, fino al completo utilizzo delle risorse economiche che in
allora erano stanziate in un milione e 467 mila euro.

Anche alla luce di ulteriori finanziamenti previsti dallo Stato - in particolare, un milione
e 837 mila euro per un progetto sperimentale che si sta sviluppando e che presto sarà
applicato sul campo - che prevede anche il reclutamento di psicologi finalizzato alla tutela e
alla salute del benessere psicologico individuale, quest’Assessorato sta lavorando sul progetto
e sulla base del finanziamento che ho citato.

Questa è una proposta molto innovativa, che tende a inserirsi a cavallo delle missioni 5 e
6 del PNRR valorizzando la dimensione sociale delle politiche sanitarie, urbanistiche e
abitative, dei servizi per l’infanzia e per gli anziani, dei soggetti più vulnerabili, come quelli
della formazione e del lavoro, ed è finalizzata a una revisione di questi servizi di prossimità.

La somma che ho citato (un milione e 800) e il progetto relativo sono finalizzati a
potenziare e rendere omogenee sul territorio regionale le prestazioni di tipo psicologico. In
particolare: potenziamento del servizio sanitario allineando i servizi ai bisogni delle comunità
e dei pazienti, anche alla luce delle criticità emerse durante l’emergenza pandemica che il
Consigliere ha sottolineato; rafforzare le strutture e i servizi di prossimità e i servizi
domiciliari; sviluppare la telemedicina e superare la frammentazione e la mancanza di
omogeneità dei servizi sanitari offerti sul territorio, con una particolare attenzione, nello
specifico, al mondo della scuola con soluzioni anche di telemedicina avanzate a sostegno
dell’assistenza domiciliare.

Questo progetto, con finanziamento di un milione e 800 mila euro, come dicevo,
sarà presto applicato sul campo.

Oltre a quello, credo che sia opportuno rifinanziare la DGR n. 9, che prevedeva il
supporto psicologico, come lei ha detto e che condivido, per dare risposte adeguate al
bisogno di salute in continua e intensa crescita.

PRESIDENTE
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Ringraziamo l’Assessore Luigi Icardi per la risposta.
Nel ringraziare il Presidente Stefano Allasia per l’incarico, dichiaro chiusa la

trattazione delle interrogazioni a risposta immediata.
A breve il Presidente Allasia riaprirà la seduta del Consiglio regionale sospesa

alle ore 12.48.
Grazie e buona salute a tutti e a tutte.

*****

(Alle ore 15.35 il Presidente dichiara esaurita la trattazione
delle interrogazioni a risposta immediata)

(La seduta riprende alle ore 15.53)


